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 ISTITUTO COMPRENSIVO Alessandro MANZONI 
Corso Marconi, 28 – 10125 Torino (TO) 

 Tel. 011/669 9446 –      fax. 011/ 669 0069 
TOIC81900C@istruzione.it – toic81900c@pec.istruzione.it  

Sito: www.toicmanzoni.gov.it  
 Codice Fiscale 97602020014 

Conto corrente postale 18604108  
IBAN  IT71Q0760101000000018604108  

 
Verbale del Consiglio di Istituto del 10/04/2017 

 

 

Presenti Assenti giustificati  Assenti non giustificati 
 
GIUNTA PAOLA   componente genitori (Presidente) 
CAGGIA MICHELE componente genitori (Giunta Esecutiva) 

CISI MAURIZIO componente genitori 
FILONI ERNESTO   componente genitori 
GARRONE Giovanna componente genitori 

GUELI Michele componente genitori  
QUAGLIA MARIA componente genitori  
STILLO M. CATERINA componente genitori (Giunta Esecutiva) 
BOCCARDO BARBARA componente docenti 
BONAGURA DANIELA componente docenti 
BONETTI ROSANNA componente docenti 
BOVONE M. ROSA componente docenti 
CUSENZA MASCIA componente docenti 
FERROTTA GIUSEPPE componente docenti 
GHIANO EMANUELA componente docenti (Giunta Esecutiva) 
UGO MAURIZIA componente docenti 
DA POZZO ENZO Dirigente scolastico. 

 

Il Consiglio di Istituto si riunisce presso il Laboratorio di Informatica della Scuola primaria Rayneri, 
piano secondo aula 209 con accesso da C.so Marconi, 28  in data 10/04/2017, dalle ore 17,30 in seconda 
convocazione  e, rilevata la presenza legale dei componenti, si procede col discutere il seguente ordine 
del giorno. 

 

1) Lettura e approvazione del verbale precedente (Delibera 39)  
2) Ratifica Convenzione ASAI (Delibera 40)  
3) Adesione generale alle Azioni del “PON per la scuola 2014-2020” in orario extrascolastico 

per gli anni 2017/18 e 2018/19 (Delibera 41) 
4) Iscrizioni 2017/18 e formazione classi prime, aggiornamento 
5) Restituzione dati Invalsi 2015/16 - allegato 
6) Calendario a.s. 2017/18 
7) Rendicontazione contributi volontari delle famiglie a.s. 2016/17 
8) Varie ed eventuali 

a) Formazione classe prima B SMIM 2017/18 (verbale ed elenco) 
b) aggiornamenti sulle pulizie e servizi igienici 
c) postazione pc per utenti 
d) avvio della Segreteria Digitale 
e) nuovi cantieri di manutenzione 
 
 
 

1) La delibera numero 39, riguardante il verbale del precedente Consiglio d’Istituto, viene 
approvata a maggioranza. Il professor Ferrotta si astiene poiché non era presente durante 
l’ultimo consiglio d’istituto. 
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2) La delibera numero 40 viene approvata all’unanimità. 
 
3) Riguardo al PON, i docenti stanno sviluppando progetti riguardanti prevalentemente le 

aree dello sviluppo delle competenze di base e delle nuove tecnologie. 
La scuola collaborerà col FAB LAB. La collaborazione con la Compagnia di San Paolo dovrebbe 

portare benefici alla scuola.  
Il Consiglio d’Istituto approva all’unanimità la delibera numero 41 riguardante l’adesione 

generale alle azioni del PON. 
 
4) Il Dirigente illustra l’attuale stato delle nuove iscrizioni alla scuola dell’infanzia, e alle 

future classi prime della scuola primaria e secondaria di primo grado.  
Vi sono 49 preiscrizioni per la scuola dell’infanzia. 
Per la scuola primaria Rayneri vi sono 86 preiscrizioni per le future classi prime, che 

dovrebbero essere quattro. 
87 sono le preiscrizioni per la scuola secondaria Manzoni, dove verranno formate quattro 

classi prime. Riguardo alla formazione della prima a sezione musicale, saranno disponibili i dati 
sul sito dell’istituto e la professoressa Mijaitovic resterà a disposizione per eventuali 
chiarimenti. Riguardo la formazione delle altre classi, le commissioni competenti sono ancora 
all’opera. 

 
Viene portata all’attenzione del consiglio il disagio manifestato dai genitori della classe I E 

della scuola secondaria di primo grado. I genitori sono preoccupati riguardo alla particolare 
situazione di instabilità dell’organico. Il dirigente comunica che vi sarà una riunione con i 
genitori coinvolti, dove si affronterà l’argomento. 

 
Filoni rileva che la classe prima musicale non tiene conto della distribuzione media di 

genere, e questo potrebbe creare uno squilibrio nelle altre classi. Filoni ritiene che potrebbe 
essere opportuno rivedere i criteri di ammissione alla sezione musicale, in modo da ovviare a 
tale problema. La Presidente del Consiglio d’Istituto sottolinea che era già stato richiesto in 
precedenza che nella formazione della prima della sezione musicale venisse tenuto in 
considerazione il criterio di un equa distribuzione degli alunni in base al genere. Il Dirigente 
spiega che possono entrare in gioco molte altre variabili, oltre alla distribuzione di genere, nel 
fare insorgere situazioni  problematiche in una classe. Il dirigente sottolinea altresì che il 
Consiglio d’Istituto dovrebbe farsi carico di istanze generali e non particolari. La professoressa 
Cusenza sottolinea l’importanza di trasparenza dei criteri di ammissione alla sezione musicale. 
Caggia sottolinea l’importanza di rispettare le inclinazioni degli alunni a prescindere dal genere. 
Garrone manifesta il suo accordo con Filoni. Il professor Ferrotta sostiene che non è tanto lo 
sbilanciamento di genere a fare insorgere potenziali problemi, quanto un eventuale 
sbilanciamento della percentuale di alunni con bisogni educativi speciali. Il Dirigente sottolinea 
l’importanza di una forte motivazione da parte degli alunni, poiché frequentare la sezione 
musicale comporta un impegno di lavoro supplementare. Talvolta invece la scelta potrebbe 
essere dettata da motivazioni superficiali. Il Dirigente evidenzia, inoltre, l’enorme impegno 
delle commissioni nel cercare di formare classi il più possibile equilibrate. 

La professoressa Cusenza manifesta delle perplessità riguardo al fatto di utilizzare i criteri 
attitudinali come unico criterio di formazione della classe musicale: potrebbe invece essere utile 
tenere in maggiore considerazione le informazioni raccolte dalle classi quinte della scuola 
primaria. Il dirigente propone di ampliare la commissione che si occupa delle iscrizioni alla 
sezione musicale con i referenti che si occupano della formazione delle classi prime. 

 
5) L’insegnante Ugo illustra i risultati ottenuti dagli alunni dell’Istituto nelle ultime prove 

invalsi. Sembra che i risultati degli alunni della sezione musicale siano stati migliori rispetto agli 
alunni delle altri sezioni. I risultati delle prove invalsi sono stati analizzati scorporando l’”effetto 
scuola” dai “fattori esogeni” (preparazione precedente degli studenti, contesto sociale 
individuale, contesto sociale generale). I finanziamenti del PON dipendono in parte dai dati 
INVALSI.  
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Riguardo ai risultati delle classi II della scuola primaria, la nostra scuola si posiziona al di 
sopra della media piemontese ed italiana, sia per ciò che concerne le prove di italiano che per 
quelle di matematica. 

Riguardo ai risultati delle classi V, invece, i risultati che riguardano le prove di italiano sono 
al di sotto della media regionale ed italiana. I risultati che riguardano le prove di matematica 
risultano in linea con la media piemontese ed italiana. 

I dati forniscono anche informazioni sulla composizione delle classi prime della scuola 
secondaria di primo grado.  

Riguardo ai dati delle prove effettuate dalle classi III della scuola secondaria di primo grado, 
i risultati nelle prove di italiano e matematica sono al di sopra della media regionale e 
nazionale. 

Il dirigente propone che all’inizio del prossimo anno scolastico ci sia una formazione rivolta 
ai docenti sulla valenza delle prove INVALSI. 

 
6) Non è ancora noto il calendario scolastico regionale dell’anno scolastico 2017-2018. Si 

rimanda pertanto la discussione riguardante il calendario del prossimo anno scolastico al 
prossimo Consiglio. 

Si rileva il problema legato ai ritardi sulle nomine degli insegnanti, che rendono difficile 
l’avvio dell’anno scolastico. 

 
7) Riguardo ai fondi derivati dal contributo volontario delle famiglie, le insegnanti delle 

interclassi della scuola primaria e dei consigli di classe delle scuole secondarie si stanno 
riunendo per ipotizzare la loro destinazione. La commissione nuove tecnologie si riunirà a breve 
per dare indicazioni utili. La scuola dell’infanzia ha deciso che ogni sezione destinerà tali fondi 
in modo autonomo. 

 
 
8) Il 10 giugno ci sarà la festa dell’ASAI presso la biblioteca scolastica. 
 
La scuola è stata oggetto di una visita da parte dell’ufficio d’igiene. Il personale  è stato 

invitato dal DSGA a intensificare le pulizie, nonostante permangano molte criticità. Verrà 
ripristinato, dopo le vacanze pasquali, il bagno del secondo piano che dovrebbe essere utilizzato 
da alcune classi della scuola secondaria.  

 
E’ stata installata una postazione PC per utenti, situata nell’ingresso della segreteria 

didattica. 
 
Saranno presto avviati alcuni cantieri di manutenzione.  
 
La signora Garrone chiede un aggiornamento riguardo all’opzione del pasto domestico. Il 

sopraluogo del comune ha confermato che gli spazi della mensa non sono idonei alla 
somministrazione del pasto domestico. 

 
Riguardo alla formazione classe prima B SMIM 2017/18, si rimanda a quanto emerso durante 

la discussione del punto 4 dell’ O.d.G. 

 
La riunione si chiude alle ore 20,10. 
 

IL SEGRETARIO        IL PRESIDENTE 
M. Rosa Bovone       DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO 
          Paola Giunta 

( firmato in originale)       ( firmato in originale) 


